

Sujet : [INTERNET] avis sur l'épandage des boues de la station d'épuration de Reims

Date : 02/03/2022 à 20:28

Pour : "ddt-seepr-icpe@marne.gouv.fr" <ddt-seepr-icpe@marne.gouv.fr>

Madame, Monsieur,

Après consultation du projet émanant de la Communauté Urbaine du Grand Reims d'épandre les boues de la station d'épuration de Reims sur les terres agricoles implantées dans mon village de PUISIEULX, je suis très inquiète quant aux risques environnementaux et sanitaires que nous encourons.

Résidant à proximité des champs où les épandages sont prévus, je sais que ces boues sont source de bactéries et de virus.

Vous parlez d'un traitement par chaulage mais pour cela, une étude approfondie des sols doit être réalisée en amont. Cette étude est-elle prévue ?

Vous prévoyez des analyses pour apprécier la teneur en éléments pathogènes, etc... mais qui a décidé du seuil minimum ?

Qu'en est-il des nanoparticules de plastique, des composés des produits d'entretien et de ceux des cosmétiques, des médicaments (antibiotiques, traitements anticancéreux, traitements hormonaux, etc...) ? Allons-nous retrouver sur la terre la pollution qu'on décrit tant dans les mers et les océans ? Pour les parcelles concernées, vous prévoyez une analyse en point zéro puis une tous les 10 ans ! N'est-ce pas trop peu ?

Tous ces éléments nocifs, bourrés de pathogènes qui vont se retrouver épandus sur nos sols vont s'infiltrer vers les cours d'eau et les nappes phréatiques. Nous pourrions donc retrouver des bactéries dans l'eau que nous utilisons pour arroser nos potagers, voire même dans l'eau que nous buvons.

Dans votre paragraphe sur les risques, les dangers et les nuisances olfactives, je trouve qu'ils sont bien minimisés !

Dire qu'il n'y a aucun danger pour les enfants puisque les épandages ne se font pas sur les aires de jeux, c'est bien mal connaître les enfants de la campagne qui préfèrent jouer dans les champs plutôt que sur des surfaces bétonnées !

Il ne fait vraiment plus bon vivre à Puisieulx. Ce village va devenir une véritable poubelle à ciel ouvert !

Avec une unité de méthanisation qu'aucun habitant n'a voulue et ses épandages de digestats qui s'avèrent dangereux aussi bien pour les sols et l'environnement que pour la santé des populations par ses teneurs en particules fines et NOx (oxydes d'azote), ses bactéries et encore plus inquiétant, le digestat étant très volatil, l'ammoniac qu'il contient se disperse très facilement dans l'air. À son contact, il s'oxyde et va développer du protoxyde d'azote, un gaz à effet de serre 300 fois plus puissant que le CO2 !

Ajouter à cela, l'épandage des boues de la station d'épuration, la proximité de l'autoroute qui pollue la tranquillité du village de jour comme de nuit avec son bruit infernal et constant, la proximité de l'aéroport de Reims - Prunay qui a ouvert une nouvelle ligne de circulation juste au-dessus de Puisieulx, la proximité de la ligne TGV et le bruit assourdissant des trains qui l'empruntent, la proximité de la sucrerie de Sillery et ses émanations d'odeurs souvent pestilentielles, le dépôt de matériaux de chantier appartenant à la DDE juste à l'entrée du village qui enlaidit fortement le paysage ..., Puisieulx est vraiment un village sacrifié au nom du profit pour certains et ne porte que le nom de village de campagne sans en avoir aucun de ses avantages !

Cordialement,

Envoyé depuis Windows Mail